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Chers amis bonjour 

Je ne peux commencer ce bilan sans rappeler qu’en cette année 2023, une « figure » du 

tarot est partie. Personnage à caractère bien trempé, parfois quelque peu sectaire, voir 

sexiste, il n’a pas toujours été comme ça. Pour ma part, son souvenir commence 

tardivement, dans les années 95, à Laloubère me semble-t-il, lorsque Daniel Saint-Macary 

organisait des tournois de bonnes chambrées. Puis, quelques temps après, en 2002 en 

l’occurrence, les anciens d’Aquitaine et Midi-Pyrénées discutaient de la possible création 

d’un comité…. C’était de l’Hébreu pour moi, mais Emmanuel Stéfanazzi, André Peyrin, Jean-

Louis Benquet, Jean-Pierre Lacroix, Daniel Marsol  et quelques autres m’ont invité à 

m’affilier à la FFT. Ceci, difficile au départ, m’est apparu plus aisé après quelques réunions 

qui se tenaient chez moi, autour de quelques denrées locales fort conviviales. Et donc, 

concernant ces réunions, une scission s’est produite entre Charles, partisan sans 

ménagements de cette création, et Daniel Saint-Macary, qui, d’ailleurs, par la suite, laissait 

le club pour rester en Midi-Pyrénées.  

Charles, fort de ses convictions de la crédibilité d’un comité, n’avait pas sacrifié ses 

propositions, même au détriment d’une amitié devenue plus tendue.  

Merci Charles de ton engagement pour la vie de ce comité, et bravo pour tes résultats, qui 

en ont peut-être fait rougir de malaise quelques-uns, mais exemplaires de persévérance et 

d’application au jeu de tarot.  

Au revoir Charles, tu resteras une référence dans notre comité, et pour certains, un peu 

au-delà, sans jeux de mots bien sûr….. 

Et le comité dans tout ça…  

Si l’an dernier j’évoquais la perte de licences, cette année à vu un maintien (180 licences) 

qui, on aurait pu le craindre, s’est moins effondré que dans certains comités…Hélas, une 

chose ne change pas…. C’est le vieillissement. 136 séniors !!! (sur 180…) 

Je sais que les recettes pour faire venir les jeunes ne sont pas encore sorties. De plus, je 

ne vois pas au sein de la FFT le moindre signal, la moindre note annonçant des mesures pour 

intéresser les jeunes. Ce n’est pas simple, je le sais, mon discours en ce sens est souvent 

noir. Mais comment arriver à renouveler si personne n’est attiré par ce jeu ? Surtout, si 

vous avez des idées…nous sommes preneurs.  



Autre petite inquiétude, nous l’avions évoqué l’an dernier vous vous en souvenez sans aucun 

doute, les forfaits aux championnats, de comité ou de France…   

Bien évidemment, les déplacements lointains, coûteux, facilitent les forfaits. Mais parfois, 

des remplaçants, moins gênés par ces déplacements, seraient contents de jouer si les 

forfaits étaient connus dès les fins des qualifications. Juste une remarque, il faut être 

noté sur le bordereau qualifiés pour être remplaçant, et bien souvent, à la fin des 

qualifications, nombre de joueurs quittent la salle, nous laissant sans réponse  pour noter si 

c’est oui ou non…. 

Seule réjouissance à cet état de fait, notre trésorerie s’en trouve soulagée. Mais quand 

même, là n’est pas le but ! 

Autre point, suivant un constat latent depuis quelques saisons, le règlement intérieur fait 

état de protection des grands prix et tournois tels Bagnères (qui, vous l’avez reçu, 

reconduisent leur offre pour les 10 et 11 novembre 2023), protection donc concernant les 

tournois de club.  

Il en est de même bien évidemment, pour les participations à des tournois de clubs non 

affiliés ou hors comité. Evoquer le règlement intérieur est gênant pour moi… Je préfère de 

loin évoquer la solidarité entre clubs, cela nous ressemblerait beaucoup plus.  

Attention : notre survie est éphémère, loin de moi l’idée de donneur de leçons. Mais il est 

des constats autrement plus évocateurs ! En  simplifiant, je dirai… c’est l’alliance ou  le 

désengagement ?  

Et sans vouloir m’identifier à un slogan souvent utilisé par d’autres et en d’autres endroits… 

je demanderai quand-même seulement…Tous ensembles !!!!tous !!!! 

Enfin, et pour terminer sur des notes bien plus réjouissantes, saison prolifique malgré tout 

en matière de résultats nationaux. Un grand bravo donc à Patricia Brisseau, finaliste aux 

individuels 2e série, bravo  au vice champion de France de libre à Pontarlier , Philippe Leuk, 

et bravos bien soutenus à la triplette championne de France de 2e série, Antoine Castellot, 

Coco Coupade et David Lespes.  Quand on y goûte, ça prend vite le goût du « reviens-y » ! 

Ils y sont revenus ! c’est très bien pour notre comité, et je pense que cela aurait fait bien 

plaisir à Charles !!!  

Ceci me conduit à parler de la communication, du site du comité en particulier. Je n’ai pas 

mis de mots de félicitations à ces brillants représentants du comité. J’en ai mis souvent 

d’autres, si rarement commentés, ou alimentés via le forum, que je me demandais il y a peu 

de temps encore, si ce site avait ses raisons d’exister. Oui, si je me réfère aux photos et 

remarques que j’entends ça et là… mais ce n’est que pour les résultats et les photos des 

qualifications … Ce n’est pas assez !!! 



Quelques uns d’entre-vous ne connaissent pas Daniel Deligné… Pourtant, dans l’ombre, il 

fait un travail ingrat concernant la comptabilité, et surtout il essaie de tenir le site du 

comité. Avec de grosses difficultés, car souvent en arrêt (le site, pas lui…), il fait souvent 

appel à Jérôme Labarbe pour essayer de maintenir à jour le fonctionnement, et donc 

garantir les  publications de résultats, photos, infos, affiches …etc.  

D’abord, merci à lui pour ce travail si peu valorisé, et  aussi, là c’est un vœu pieu,  merci à 

vous de l’aider par vos envois, vos commentaires et, bien évidemment, à la vie du forum, lien 

si peu utilisé !!!  

La communication, c’est différent de l’information !!! Pour communiquer, on informe, mais il 

y a des retours et des échanges. Echangez donc  !!!  

Je sais que Jean-Luc Commères essaie d’animer une page Facebook, mais là, n’étant pas 

familier de ce réseau que l’on qualifie à tort de réseau social, je ne sais pas ce qu’il en est, 

pardonnez-moi…  

Voila, j’en ai terminé. Certains clubs sont en difficulté… pour des raisons qu’il ne 

m’appartient pas de juger. Sachez qu’il appartient au comité, et à son représentant, de 

jeter un regard sur ces difficultés, et que même si c’est difficile, la médiation peut 

toujours intervenir pour des solutions toujours possibles. Les colères, c’est comme les 

volcans. Ca fait du bruit, ça crache le feu, puis ça s’éteint et tout reprends son cours.    

Merci de votre attention.  

Je vais donc conclure ce bilan moral, et passer très vite sur les bilans CCR et financiers… 


